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Secretaría de Energía dice que hay 

suficiente gas para abastecer todo el 

consumo en el país 

 
La secretaria de Energía, Rocío Nahle, afirmó que hay 

suficiente gas para abastecer todo el consumo que se requiere 

en el país y aseguró que no existe escasez ni falta del 

energético en el territorio nacional tras el paro anunciado ayer 

por el gremio gasero. 

“Hay suficiente Gas para abastecer todo el consumo que se 

requiere en el país. No hay escasez ni falta del energético en el 

territorio nacional”, escribió la funcionaria en su cuenta de 

Twitter. 

La titular de Energía aseguró que el Gobierno Federal trabaja 

para garantizar que la distribución sea ordenada y con precios 

regulados en apoyo a la economía familiar. 

Más temprano el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo 

que su gobierno asegurará el abasto de gas, frente al paro 

anunciado por parte de los gaseros. 

 

El primer mandatario adelantó que habrá denuncias contra 

distribuidores y comisionistas que se nieguen a prestar el 

servicio, y prometió que la Guardia Nacional garantizará la 

seguridad de los distribuidores comisionistas ante el temor 

manifestado de que sus unidades repartidoras de gas sean 

vandalizadas.  

El martes los distribuidores comisionistas de gas licuado de 

petróleo (LP) de la Ciudad de México y el Estado de México —

que dicen aglutinar a ocho de cada 10 pipas y camiones 

repartidores del combustible en la región— convocaron a 

realizar un paro operativo en protesta por la reciente imposición 

de topes a los precios de gas LP al consumidor final. 

Los trabajadores, recién conformados como un solo Grupo 

Gasero realizaron el anuncio luego de una junta extraordinaria 

del llamado Gremio Gasero Nacional, por lo que 8,000 pipas 

amenazaron con dejar de prestar servicio a clientes no 

prioritarios. El Economista  

 

 

Derivado del paro de gaseros en la zona centro del país, el 

presidente de la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex) Ciudad de México, Armando Zúñiga 

Salinas, expuso que está en peligro la reactivación económica 

de la urbe. 

 

El líder empresarial hizo un llamado a resolver el conflicto de 

manera inmediata antes de que se agraven los problemas en 

diversos sectores económicos locales, ya que estos dependen 

del gas LP; y advirtió que su desabasto podría provocar que 

surja un mercado negro.  

 

Por ejemplo, Zúñiga Salinas precisó que casi 40% del 

transporte concesionado en la ciudad utiliza este tipo de 

energético, también lo usan los restaurantes, entre otras 

actividades. 

 

“El Centro Empresarial de la Ciudad de México hace un llamado 

al gobierno federal, al Gobierno de la Ciudad de México y a los 

distribuidores de gas LP a conciliar sus posiciones para 

beneficio de los ciudadanos en particular y de la capital y el país 

en general, con el objetivo de continuar con la reactivación de 

la economía”, solicitó. 

 

“Hoy estamos en grave riesgo frente al nuevo crecimiento de los 

contagios y muertes provocados por la pandemia Covid- 19, 

porque lo que menos necesitamos en este momento es otra 

crisis que pueda agravar aún más la situación”, reiteró el líder 

empresarial local. 

 

Zúñiga Salinas sostuvo que en caso de que se extiendan las 

manifestaciones de los gaseros para evitar que el gobierno 

imponga de forma apresurada un tope al precio del carburante, 

se va a generar un mercado negro del combustible que será 

fatal para varios sectores de la economía, como son los 

servicios de restaurantes, transporte, hoteles, tintorerías así 

como los hogares de los capitalinos. 

 

La Coparmex de la Ciudad de México reconoció que en el área 

de los comisionistas (los llamados cilindreros de gas LP, 

quienes llevan el producto directamente a los hogares y 

pequeños negocios) ha faltado regulación o “control” sobre la 

actividad que realizan, de modo que lo ocurrido, es parte de las 

consecuencias. Expansión 

 

 

En ese sentido, el presidente de la Coparmex aseguró que 

Desabasto de gas LP podría afectar la 

reactivación económica de la CDMX, 

advierte Coparmex 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Convocan-a-paro-distribuidores-de-ultima-milla-de-gas-LP-20210804-0027.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Convocan-a-paro-distribuidores-de-ultima-milla-de-gas-LP-20210804-0027.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/AMLO-anuncia-3-medidas-para-garantizar-el-abasto-de-gas-LP-ante-paro-de-gaseros-20210804-0037.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/AMLO-anuncia-3-medidas-para-garantizar-el-abasto-de-gas-LP-ante-paro-de-gaseros-20210804-0037.html
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 6 puntos clave para entender qué está 

pasando con el gas LP 

 

La industria de gas licuado de petróleo (LP) se ha convertido en el 

último motivo de disputa entre el gobierno federal y el sector 

privado. Un aumento continúo en el precio del combustible ha 

llevado a la administración del presidente López Obrador ha 

modificar la dinámica del sector. 

Estos son los puntos clave para entender el conflicto que corre 

alrededor de la venta de uno de los energéticos más utilizados en 

el país. 

 

Un aumento continuo del precio del gas LP 

El gas licuado es uno de los combustibles que más ha subido su 

precio en los últimos meses. El energético acumula un alza 

interanual de 29.5%. 

En la primera semana de junio, se vendió en promedio en 12.94 

pesos por litro, en el mismo periodo de 2020 el precio era de 9.99 

pesos por litro. En lo que va del año, el gas licuado también acumula 

un alza de 10.69%. En enero de este año se vendía en 11,69 pesos 

por litro, de acuerdo con los registros de la Comisión Reguladora de 

Energía (CRE). 

 

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, culpa a un grupo de 

compañías que acumulan más del 50% del mercado nacional de 

distribución y expendio de gas LP de pactar un aumento de precios. 

Mientras que los especialistas del sector aseguran que las alzas 

son resultado de un aumento en el precio internacional del 

energético, que a su vez es consecuencia de varios factores: un 

efecto retrasado de la baja de producción durante el momento más 

álgido de la pandemia, un crecimiento de la demanda industrial de 

petroquímicos –principalmente de Asia– y una recuperación en las 

principales actividades económicas. 

 

López Obrador ha admitido que, en el caso del gas LP, no ha podido 

cumplir una de sus mayores promesas, que se basaba en no 

aumentar el precio de los principales combustibles por encima de la 

inflación. 

¿Qué hizo la reforma energética y por qué no está de acuerdo 

el presidente? 

El segmento de gas LP fue el último en liberalizarse tras la reforma 

energética del sexenio pasado. Hasta antes del cambio legislativo, 

las empresas privadas ya participaban en el mercado de 

distribución de gas licuado, pero la reforma modificó algunas 

dinámicas importantes. 

Comenzó en 2016 con una apertura al sector privado para importar 

el combustible, que no se produce de forma suficiente en el país, y 

finalizó en enero de 2017 con la liberalización del precio del 

energético. Hasta ese momento, los precios del gas eran 

determinados por el gobierno federal, que dividía al país en 145 

regiones para fijar un precio máximo. 

 

Tras varios intentos en administraciones pasadas, en el sexenio 

pasado se liberó el precio, de manera que ahora los participantes 

de los eslabones de la cadena podrían fijar las tarifas, que se 

basaban principalmente en los índices internacionales. 

 

En un estudio de 2018, la Comisión Federal de Competencia 

(Cofece) encontró que hasta ese momento no se había 

registrado una baja en el precio del energético. 

La creación de gas Bienestar 

Unas semanas después de admitir que no había podido cumplir 

su promesa de que no aumentase considerablemente el precio 

del gas LP, López Obrador anunció la creación de Gas 

Bienestar, una filial de la estatal Pemex. 

 

En palabras del presidente, esta nueva estatal traerá más 

competencia al mercado de distribución de gas, lo que podría 

funcionar como un mecanismo para obligar a otros participantes 

a reducir sus tarifas de venta al público. 

La administración federal ya ha comenzado a reclutar a personal 

para trabajar en la nueva compañía estatal , pero hasta ahora no 

ha revelado muchos detalles del plan de negocios, ni de la 

operación de la nueva filial de Pemex, como el monto que se 

destinará a inversión o de dónde provendrán los recursos para 

su financiamiento. 

Especialistas del sector consultados por Expansión han 

asegurado que Pemex no tiene experiencia en el mercado de 

ventas al público y auguran nuevas pérdidas para la estatal, que 

acumula una deuda de 115,000 millones de dólares al cierre del 

semestre pasado. 

Regulación del precio del gas LP 

Con el anuncio de la creación de Gas Bienestar, el presidente 

anunció que también impondría precios máximos para la venta 

del combustible. Así, la semana pasada, la Secretaría de 

Energía publicó una directriz de emergencia para pedir al 

regulador del sector, la Comisión Reguladora de Energía (CRE) 

diseñar una metodología para fijar precios topes a la venta del 

gas. La petición incluía un plazo no mayor a tres días para la 

publicación de esta. 

 

Algunas organizaciones, como la Asociación Mexicana de 

Distribuidores de Gas LP, se han deslindado de los paros de 

empleados gaseros en la Ciudad de México y el Estado de 

México. 

El presidente López Obrador ha explicado esta mañana que 

analiza presentar denuncias contra quienes están realizando 

paro. Esta mañana también estaba programada una reunión 

entre el sector, el gobierno de la Ciudad de México y las 

principales representantes de la Secretaría de Energía y Pemex. 

Expansión 

 

https://expansion.mx/empresas/2021/08/04/trabajo-en-gas-bienestar-vacantes
https://expansion.mx/empresas/2021/08/04/trabajo-en-gas-bienestar-vacantes
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Por segundo día consecutivo, en la Ciudad de México y el estado 

de México el suministro de gas licuado de petróleo (LP) se encuentra 

paralizado, lo cual ha llevado al inicio de la venta clandestina del 

energético. 

Rocío Nahle García, titular de la Secretaría de Energía (Sener), 

informó a través de su cuenta de Twitter que el abasto del energético 

es suficiente para cubrir las necesidades del país y el gobierno 

federal trabaja en la distribución ordenada. 

Los comisionistas, quienes distribuyen el combustible al usuario final 

mediante pipas o vehículos de reparto y reciben una comisión por la 

venta, exhortaron el martes a suspender la entrega al menudeo. 

 

De acuerdo con un comunicado del Gremio Gasero Nacional, al no 

haber obtenido una respuesta por parte de las autoridades 

energéticas del país el día de ayer, llamaron nuevamente a “no salir 

a laborar el día miércoles 04 de agosto de 2021”. 

“Continuamos unidos el Gremio Gasero Nacional en conjunto con 

los compañeros de otros estados, hasta obtener una respuesta ante 

esta situación”, dijeron. 

De acuerdo con reportes en redes sociales, en las alcaldías de 

Xochimilco y Venustiano Carranza de la Ciudad de México, los 

repartidores de gas LP no han surtido desde ayer y la situación 

también se ha replicado de manera parcial en Veracruz y Morelos. 

 

De acuerdo con un comunicado del Gremio Gasero Nacional, al no 

haber obtenido una respuesta por parte de las autoridades 

energéticas del país el día de ayer, llamaron nuevamente a “no salir 

a laborar el día miércoles 04 de agosto de 2021”. 

“Continuamos unidos el Gremio Gasero Nacional en conjunto con 

los compañeros de otros estados, hasta obtener una respuesta ante 

esta situación”, dijeron. 

De acuerdo con reportes en redes sociales, en las alcaldías de 

Xochimilco y Venustiano Carranza de la Ciudad de México, los 

repartidores de gas LP no han surtido desde ayer y la situación 

también se ha replicado de manera parcial en Veracruz y Morelos. 

 

“De manera clandestina van a llevar tanques a las personas que son 

como clientas y tienen el teléfono del distribuidor. Pero no, no están 

pasando tampoco. A ver en cuánto chingados lo suben, porque aquí 

ya estábamos pagando 560 por un tanque de 20 kilos”, dijo Carmen 

Sánchez, habitante de Iztacalco. 

Por su parte, Nahle García comentó que “hay suficiente gas para 

abastecer todo el consumo que se requiere en el país. No hay 

escasez ni falta del energético en el territorio nacional”. 

“El gobierno de México trabaja para garantizar que la distribución 

sea ordenada y con precios regulados en apoyo a la economía 

familiar”, concluyó. La Jornada 

 

 

José Adrián Rodríguez, presidente de la Unión de Gaseros del 

Valle de México, aseguró que el paro de actividades que realizan se 

debe a que los dejaron fuera, ya que como comisionistas y con base 

en las ventas volumétricas reciben una porción de comisión que es con 

lo que mantienen sus unidades, pagan tenencias, los seguros y la 

tripulación de estas con seguridad social. 

"Nosotros trabajábamos con un margen operativo que es la 

utilidad que nos podían dar en comisión de un 15 o un 20 por 

ciento, estamos hablando de septiembre hasta la semana anterior, 

cuando viene esta súbita instrucción del gobierno, la cual 

podemos celebrar como país porque ya vamos a tener un gas a 

un precio mucho más accesible", explicó en entrevista con Sergio 

Sarmiento y Lupita Juárez para El Heraldo Televisión. 

 

Sin embargo, señaló que algo que funcionó mal, algo dejó de hacer 

la Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE), dejó de 

observar realmente la competencia económica, por ello entiende la 

postura del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien 

señala que es un cero a la izquierda pues no ha cumplido con su 

trabajo, pero entonces debería ponerse "a la comisión eficiente para 

hacerlo". 

 

Destacó que debido a la creación de la Directriz de Emergencia para 

el Bienestar del Consumidor de Gas Licuado de Petróleo, que 

busca estabilizar y regular el pecio del gas en todo el país y se 

cambiará semanariamente, "hay esta suspensión de actividades, no es 

un paro, no es una marcha, no es una huelga, suspendimos por no 

tener una capacidad operativa". 

"Hoy nos envían a vender el gas en base al precio regulado y las 

compañías gaseras nos dicen hoy que el costo que podemos 

darle a ustedes nuestros distribuidores es de $11.30 pesos, 

$11.20, para que ustedes puedan venderlo en $11.52, y deja de ser 

negocio para nosotros". 

Además, manifestó que "como acostumbra el gobierno, hace una 

sentencia y después una amenaza, entonces ahora somos 

amenazados a ser sujetos a la Guardia Nacional o a alguna autoridad, 

para que pueda ser retirado nuestro permiso por no poder ofrecer un 

servicio". 

José Adrián Rodríguez aseguró que ellos tienen todo el deseo de 

proveer gas, pero también tienen tiempo esperando ser escuchados 

por las empresas, "que digan no puedo participar en este negocio, para 

buscar al Ejecutivo federal y decirle que el modelo que ha hecho dejó 

fuera al último eslabón, qué podemos hacer" 

Añadió que como comisionistas no son un grupo violento y lo que 

buscan como contribuyentes es llegar al consumidor con un margen 

operativo. 

Finalmente, indicó que en este momento se encuentran en 

negociación, buscando a las plantas, y si las compañías no los 

escuchan, buscarán al Ejecutivo federal para que los ayude a tener las 

condiciones dentro de ese margen operativo. 

"Nosotros no somos los que regulamos el precio del gas, ojo a las 

compañías de gas, ellos tuvieron un mal manejo, un incremento 

que no correspondía al Índice Inflacionario Nacional, ellos eran 

los que tenían que ser observados, nosotros no fijamos el precio 

del gas, solamente los distribuimos". El Heraldo 

 

Gaseros siguen sin distribuir en el valle 

de México, por segundo día 

 

¿Por qué suspendieron actividades los 

distribuidores de gas LP en México? 
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UIF presenta séptima denuncia 

contra Emilio Lozoya por corrupción y 

desvío de recursos 

 
La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) presentó una 

séptima denuncia en contra del ex director de Pemex, 

Emilio Lozoya, nuevamente por desvío de recursos 

públicos, corrupción y lavado de dinero, a través de 

empresas fachada con las que Odebrecht lavaba dinero. 

 

Funcionarios relacionados con la denuncia confirmaron a 

MILENIO que se trata de una denuncia que va de la mano 

con la que se presentó el 16 de julio por el desvío de más 

de tres mil millones de pesos en contratos con empresas 

vinculadas con Odebrecht, para obras que nunca se 

realizaron.  

 

Ahora, la denuncia presentada el 3 de agosto ante la fiscalía 

general de la República (FGR) se centra en tres empresas 

relacionadas con la compañía brasileña, que fueron las que 

se beneficiaron directamente al recibir el dinero de Pemex, 

a pesar de no aparecer en los contratos. La UIF detectó que 

“aunque los montos son menores”, hay tres empresas 

totalmente ajenas a los contratos que recibieron recursos 

públicos como parte de estos convenios de obra que 

celebró Emilio Lozoya con Odebrecht y sus filiales. 

El esquema detectado por la UIF en estos tres mil millones 

de pesos es que un grupo de empresas fachada participó 

en éste con uso de prestanombres, que se dedicaron a 

realizar decenas de retiros en efectivo en distintas partes 

del país. Se identificaron dos grupos de operaciones: el 

primero con un conjunto de empresas relacionadas 

directamente con Odebrecht por relaciones corporativas, 

financieras y comerciales, que recibían recursos públicos 

de manera directa por parte de Pemex.  

 

Y otro, en el que estas empresas transferían el dinero a 

esquemas fachada para que realizaran retiros masivos en 

efectivo en zonas como Tamaulipas, Veracruz, Hidalgo y la 

Ciudad de México, en donde la UIF presume que pudieron 

emplear el dinero en procesos electorales. Mientras la UIF 

de Santiago Nieto suma denuncias, Emilio Lozoya sigue sin 

pisar la cárcel, intentando demostrar sus acusaciones en 

contra del ex presidente Enrique Peña Nieto y el ex 

secretario de Hacienda, Luis Videgaray. Milenio 

 

 

Representantes del Gremio Gasero Nacional informaron que la 

tarde de este miércoles se restableció la distribución de gas 

LP en la Ciudad de México, y que ahora buscarán dialogar con 

las autoridades federales para resolver el conflicto derivado del 

control de precios del energético. 

 

“Ya empezamos, hace una hora (a las 14:00 horas) ya hay 

suministro en la Ciudad”, informó, José Adrián Rodríguez 

presidente de la Unión de Gaseros del Valle de México en 

conferencia de prensa. 

 

“85% de la actividad en el gremio gasero se vio totalmente 

suspendida, ya está restablecida. Solamente estamos esperando 

que las garantías que ofreció Seguridad Pública remueva a las 

unidades que obstruyen las plantas, y que no representamos”, 

dijo. 

Sobre el diálogo con las autoridades federales, el representante 

del gremial dijo: “Nosotros ya lanzamos la primera bola, ahora a 

ellos les toca batear”. 

Y explicó: “Esto es del ámbito federal, con quien nosotros 

necesitamos mantener una relación y pláticas es con 

el Gobierno federal y con la Secretaría de Energía, para saber 

cuáles son las condiciones en las que vamos a dialogar”. 

Sobre la creación de la empresa estatal Gas Bienestar, el 

presidente de la Unión de Gaseros del Valle de México dio que 

el los distribuidores de gas LP aceptan la competencia, siempre 

que exista igualdad de condiciones en el mercado. 

 

“Nosotros aceptamos la competencia, solamente pedimos, a 

quien está facultado, de estar en igualdad de condiciones”, 

dijo José Adrián Rodríguez, y reiteró: “Claro que es bienvenido 

todo aquello que suma a un proyecto de Nación, pero sólo 

pedimos que no se maneje un oligopolio en el país, queremos 

tener igualdad de condiciones”. 

Este miércoles, la jefa de gobierno de la Ciudad de 

México, Claudia Sheinbaum, afirmó que respalda la decisión de 

aplicar un tope a los precios máximos del gas LP en la Zona 

Metropolitana del Valle de México. 

En su cuenta de Twitter, indicó que su administración hará “todo 

lo que haga falta para evitar el desabasto” en la capital del país. 

“La Zona Metropolitana del Valle de México es donde los precios 

del gas LP son más altos. El gobierno de México ha establecido 

precios máximos de venta al público para apoyar la economía 

familiar, en particular de los que menos tienen. Respaldamos esta 

medida y haremos todo lo que haga falta para evitar el 

desabasto”, publicó. Latin US 

 

Gaseros anuncian restablecimiento de 

distribución en el Valle de México; buscarán 

dialogar con las autoridades 
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Pemex invertirá 42.6 mdd en perforación de 

Sikte-1EXP 

 

La industria petrolera privada sigue 

cosechando frutos para México: 

Amexhi 

 

La Amexhi informó sobre los recientes logros de las empresas 

asociadas a la organización en los últimos días, entre los que 

destaca el inicio de producción en Ichalkil y Pokoch, el éxito en 

Sayulita y el incremento en la producción de Hokchi. 

La Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (Amexhi) 

aseguró que México está cosechando los frutos de las rondas de 

licitación que derivaron en los contratos petroleros que permiten la 

participación privada en la industria de exploración y producción. 

 

“Las rondas han sido un importante complemento para las actividades 

e inversión de Pemex, garantizando que el Estado no asuma riesgos 

en la exploración ni pérdidas, sino todo lo contrario, están aportando 

inversión, reservas, producción, desarrollo de infraestructura, entre 

otros factores, que fortalecen la seguridad energética del país”. 

Recientemente, las empresas agremiadas a la AMEXHI dieron a 

conocer hitos relevantes en la historia petrolera del país que ponen de 

manifiesto que la industria privada fortalece el modelo energético 

mexicano. 

 

El consorcio de Fieldwood y Petrobal anunció que los campos Ichalkil 

y Pokoch, ubicados en aguas someras frente a las costas de 

Campeche, entrarán en producción comercial en el mes de agosto de 

2021. Se espera que entre 2021 y 2041, este proyecto permita 

recuperar un total de 455 millones de barriles de crudo y 567 mil 

millones de pies cúbicos de gas. A diciembre de 2020 se ha ejercido 

una inversión de 546 millones de dólares y se esperan 509 millones 

de dólares adicionales en 2021. 

Por su parte, Hokchi dio a conocer que realizó la apertura del pozo 

productor Hokchi-11DES que permitirá elevar el nivel de producción 

de 9,000 a un volumen superior a 14,000 barriles diarios de petróleo 

crudo equivalente. 

También, el consorcio conformado por ENI, Lukoil y Capricorn dio a 

conocer un nuevo descubrimiento en el prospecto Sayulita, en el 

Bloque 10. El prospecto se ubica aproximadamente a 70 kilómetros de 

la costa del Golfo de México y a solo 15 km del anterior descubrimiento 

de petróleo de Saasken. De acuerdo con estimaciones preliminares, 

el nuevo hallazgo en Sayulita puede contener entre 150 y 200 millones 

de barriles de petróleo crudo equivalente. 

Adicionalmente, cabe destacar que los contratos de migración con 

socio operados por Perenco y Diavaz incrementaron su producción en 

casi 9 mil barriles diarios. 

“Estos avances en la implementación de los contratos petroleros son 

fruto del esfuerzo conjunto entre autoridades locales, estatales, y 

federales especialmente a través de sus agencias reguladoras, de las 

comunidades y de las empresas operadoras. La industria agradece a 

todos sus interlocutores por hacer posibles los éxitos alcanzados”. 

La industria ha ejecutado inversión y ha contribuido con el pago de 

contraprestaciones e impuestos al Estado Mexicano cercanos a los 18 

mil millones de dólares y se han aprobado planes por más de 42 mil 

millones de dólares a ejecutar en los próximos años. OGM 

 

La CNH autorizó a Pemex Exploración y Producción 

perforar el pozo terrestre Sikte-1EXP. 

 

El órgano de gobierno de la Comisión Nacional de 

Hidrocarburos (CNH) autorizó a Pemex Exploración y 

Producción (PEP) la perforación del pozo exploratorio terrestre 

Sikte-1EXP. 

 

El pozo Sikte-1EXP forma parte de las actividades consideradas 

para el escenario base del plan de exploración, cuya 

modificación fue aprobada por la CNH el 11 de mayo 2021, 

mediante la Resolución CNH.05.001/2021. 

 

El prospecto se ubica dentro de la asignación AE-0124- Llave, 

la cual tiene una superficie de mil 790 kilómetros cuadrados y 

se ubica en la provincia petrolera cuenca de Veracruz, 

aproximadamente a 23 kilómetros al sur del puerto de Veracruz, 

abarcando parte de los municipios de Manlio Fabio Altamirano, 

Jamapa, Medellín de Bravo, Tlalixcoyan, Ignacio de la Llave, 

Soledad de Doblado, Cotaxtla y Tierra Blanca. 

 

El objetivo geológico se ubica en el cretácico medio, en el 

intervalo 6,328–7,667 metros verticales. El pozo tendrá una 

trayectoria direccional vertical, programada para alcanzar la 

profundidad total de 7,667 metros verticales. 

El hidrocarburo esperado es gas y condensado de 41 grados 

API. 

 

Los Recursos prospectivos, a la media con riesgo, se estiman 

en 77 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. 

La probabilidad de éxito geológico es del 32%. 

Los programas de perforación y terminación del pozo 

contemplan en total 187 días: 141 días para la Perforación (del 

5 de agosto al 24 de diciembre del 2021), y 46 días para la 

Terminación (del 24 de diciembre del 2021 al 8 de febrero del 

2022). 

 

Los costos programados ascienden en total a 42.65 millones de 

dólares, de los cuales 34.99 millones corresponden a la 

perforación y 7.66 millones al abandono. OGM 
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Algunas compañías, como la mexicana Jaguar, recibieron 

algunos contratos para la explotación de yacimientos que 

contienen gas durante las rondas energéticas, pero los 

niveles de producción aún son muy pequeños para satisfacer 

la demanda. 

Así, desde 2013 la petrolera cierra cada año con una cifra 

histórica de producción a la baja. Y los datos de la compañía 

muestran que este año podría continuar con la misma 

tendencia. Hasta el primer semestre, la producción registra 

una caída de 5% en comparación con el mismo periodo del 

año pasado. 

 

Los privados comenzaron a importar gas en 2016 como 

parte de los cambios de la reforma energética. Hoy Pemex 

ya tiene menos de la tercera parte del mercado. 

 

En 2016, el primer año en que se quitó a Pemex el monopolio 

de importaciones del gas, los privados le arrebataron una 

gran parte del mercado. Para ese año, la participación de la 

estatal en el mercado de compras al exterior disminuyó a 

41.8% y, para el pasado, Pemex ya solo importaba el 28.5%. 

 

Así, las compañías privadas ya tienen más de dos terceras 

partes de este segmento. Los datos oficiales de la Secretaría 

de Energía apuntan a que este año las importaciones de los 

privados también tocarán un nuevo récord. 

Entre 2000 y 2015, el país importó cerca del 30% del 

volumen requerido para satisfacer la demanda nacional de 

gas, pero la caída en la producción y la apertura del sector 

han llevado a las importaciones a representar cerca del 70% 

del consumo del país. Expansión  

 

 

Producción de gas LP de Pemex va 

en picada y las importaciones de 

privados suben 

 

La producción de gas licuado de petróleo de Pemex, el 

único productor del combustible en el país, acumula años 

en picada, al tiempo que las importaciones suman alzas 

continuas. La petrolera nacional cerró el año pasado con 

una producción diaria promedio de 100,460 barriles. La cifra 

representa una baja de 42.41% respecto a 2015 y de 52.5% 

en comparación con 2010, de acuerdo con los registros 

históricos de Pemex. 

La producción, en los complejos petroquímicos y en las 

refinerías de la estatal, registró su baja más pronunciada en 

2015, pero la compañía ha arrastrado caídas continuas 

desde 2013. Hasta antes de eso, la media de la producción 

se situaba entre los 200,000 y 250,000 barriles diarios. 

Los analistas del sector explican que la caída está 

relacionada con la producción de gas natural, que muestra 

un comportamiento muy similar, a la baja. 

Históricamente el país se ha apoyado en las importaciones 

del combustible por encima de la producción local para 

cubrir la demanda, pero la caída en las cifras de la estatal 

han aumentado la dependencia al combustible, que 

proviene principalmente de Estados Unidos, debido a los 

bajos precios en el que se ofrece el energético. 

Los analistas del sector aseguran que importar el 

combustible se convirtió en una estrategia viable para el 

país, debido a la falta de inversión para infraestructura en la 

petrolera y en ausencia de un plan para recuperar la 

producción de gas natural, que por años no ha sido una 

prioridad para Pemex. 

Pero esto también ha dejado al país expuesto a las 

fluctuaciones internacionales en el precio de la molécula, 

que en las últimas semanas ha desatado cambios 

recurrentes en el sector, la imposición de precios máximos 

y la inconformidad de una parte de la cadena de 

suministro, que incluso ayer realizó un paro en el Valle de 

México. 

 

 

https://expansion.mx/empresas/2021/03/22/mexicana-jaguar-avanza-estrategia-hallazgos-gas-crudo
https://expansion.mx/empresas/2021/03/22/mexicana-jaguar-avanza-estrategia-hallazgos-gas-crudo
https://expansion.mx/empresas/2021/03/22/mexicana-jaguar-avanza-estrategia-hallazgos-gas-crudo
https://expansion.mx/empresas/2021/08/04/gaseros-ponen-fin-paro-reanudan-distribucion-valle-de-mexico
https://expansion.mx/empresas/2021/08/04/gaseros-ponen-fin-paro-reanudan-distribucion-valle-de-mexico
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La Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó que durante 

los 33 meses de la actual administración, la tarifa Doméstica de 

Alto Consumo (DAC) se ha incrementado en 9.1 por ciento en 

términos reales. 

La dependencia dirigida por Manuel Bartlett especificó que, aún 

así, esta cifra se encuentra por debajo de la inflación acumulada 

de este periodo, que es de 11.41 por ciento. 

La DAC es el costo más alto que puede pagar un usuario doméstico 

cuando su consumo rebasa los límites de las tarifas de bajo 

consumo y deja de recibir subsidio. 

La pandemia provocó que muchas personas trabajaran o 

asistieran a clases desde casa, por lo que era normal que se 

consumiera más luz de lo normal, esto podría haber provocado 

que millones de hogares ‘perdieran’ su subsidio eléctrico y pasaran 

a formar parte del DAC. 

En este sentido, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 

emitió un acuerdo para que los usuarios de una tarifa doméstica 

subsidiada se mantengan así durante la contingencia sanitaria. 

“Ningún usuario fue reclasificado a la tarifa DAC en los últimos 

15 meses, por el contrario, con el acuerdo, más de 252 mil 435 

usuarios que facturaban en esa tarifa previo al inicio de la 

pandemia se desclasificaron de alto consumo y reciben nuevamente 

subsidio por parte del Gobierno federal”, apuntó CFE. 

La dependencia afirmó que gracias a esta medida se evitó 

reclasificar a más de 5.5 millones de usuarios domésticos en 

tarifa DAC, que desde abril de 2020 han consumido por arriba del 

límite de alto consumo. 

“Esta medida ha representado un costo para la CFE de 13 mil 261 

millones de pesos, un esfuerzo financiero en favor de los usuarios 

mexicanos”, subrayó. 

Al cierre del mes de junio, la CFE tiene más de 46.2 millones de 

usuarios, de los cuales únicamente 210 mil 352 usuarios se 

facturan en tarifa DAC, esto representa el 0.4 por ciento del total 

de usuarios en el país. 

En tanto, las tarifas domésticas de bajo consumo que se aplican 

al resto de los 41 millones de usuarios, únicamente se 

incrementan con base en la inflación nacional. 

Para el mes de agosto, la SHCP estableció que la tarifa del DAC 

para el Valle de México será de 120.90 pesos por cargo fijo mensual 

y 5.50 Kilovatios-hora (KWh) para la energía consumida, lo que 

representa incrementos anuales de 6.8 y 20.9 por ciento, 

respectivamente. El Financiero 

 

México es el país con menor número de instituciones 

públicas involucradas en la coordinación de actividades de 

movilidad eléctrica de una lista de 16 países, además de la 

Comunidad de El Caribe (CARICOM, por sus siglas en 

inglés), de acuerdo con un estudio elaborado por el 

Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente 

(PNUMA). 

 A pesar de ello, la capital del país ha avanzado en la 

movilidad en transporte público y ha aprovechado la 

infraestructura existente. 

 Según los resultados del cuarto Informe sobre Movilidad 

Eléctrica en Latinoamérica y El Caribe, en México solo tres 

de 18 sectores están involucrados en impulsar políticas 

públicas para el desarrollo del tema de una movilidad más 

sustentable. 

 Dichos sectores son Medio Ambiente, la cooperación con 

diferentes agencias internacionales y el ámbito privado, 

aunque el estudio plantea que ninguno de los tres lidera las 

acciones para alcanzar la movilidad eléctrica, como sucede 

en otras naciones de la región, por ejemplo, el sector 

energético en El Salvador, Honduras y Panamá; el sector 

transporte en Guatemala, o la Hacienda Pública en 

Nicaragua. 

 El documento fue dado a conocer el martes de esta semana 

y tomó en cuenta países como Argentina, Brasil, Chile, 

Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, 

Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, 

República Dominicana, Uruguay y la CARICOM. 

 Asimismo, los 18 sectores de cada país considerados como 

involucrados en las actividades de movilidad eléctrica fueron 

la Hacienda Pública; Medio Ambiente; Transporte; Energía; 

Salud; Industria y economía; Infraestructura, vivienda y 

urbanismo; Educación; Presidencia, e Innovación y 

tecnología. 

 También se consideraron los sectores de Administración 

pública; Planeación de servicios públicos y planeación 

nacional; Institución de transporte público; Empresas 

eléctricas nacionales y privadas; Instituciones y gobiernos 

subnacionales; Empresas petroleras; Cooperación 

internacional, y el Sector privado. EAD 

  

  

Resalta también del estudio que Chile es el único país en la 

Tarifa doméstica de luz crece 9.1% en 

administración de AMLO 

 

Tiene México poco impulso a la 

electromovilidad 

 


